

## VERWALTUNGSVORLAGE VL-137/2018

ERSTELLT DURCH	ERSTELLT AM	SITZUNGSTEIL
Vermessung	14.09.2018	öffentlich

GREMIUM	STATUS	TERMIN	EINLADUNG	TOP
Ältestenrat der Stadt Lünen	vorberatend	18.09.2018	18/18	
Rat der Stadt Lünen	beschließend	11.10.2018	4/18	

### BEZEICHNUNG DES TAGESORDNUNGSPUNKTES

#### Neubenennung von Straßen

### FINANZIELLE AUSWIRKUNGEN

Keine finanziellen Auswirkungen

### INKLUSIONSVERTRÄGLICHKEIT

Nicht relevant

### BESCHLUSSVORSCHLAG

Der Rat der Stadt Lünen benennt nachfolgende Straßen:

1. Erschließungsstraße im Bebauungsplangebiet Lünen Nr. 220  
„Bergkampstraße“  
Übersichtsplan– **Anlage 1, Planstraße 1 in** \_\_\_\_\_
2. Verbindungsstraße zwischen Bebelstraße und Preußenstraße“  
Übersichtsplan– **Anlage 2, Planstraße 2 in** \_\_\_\_\_
3. Erschließungsstraße im Bebauungsplangebiet Lünen Nr. 78  
„Alte Herrenthey“  
Übersichtsplan– **Anlage 3, Planstraße 3 in** \_\_\_\_\_

Der Bürgermeister

- Zu 1. Auf Basis des Bebauungsplans 220 „Bergkampstraße“ wird zurzeit die Erschließung des Baugebiets an der Bergkampstraße im Bereich der ehemaligen Gärtnerei Grünewald durchgeführt. Mit ersten Bauanträgen wird im 1. Quartal des Jahres 2019 gerechnet. Die neue Planstraße ist daher zu benennen.

Folgende Benennungen werden von der Verwaltung vorgeschlagen:

Planstraße 1 a) **(Zur) alte(n) Gärtnerei**

- Die Bezeichnung nimmt Bezug auf die frühere Nutzung des zu bebauenden Geländes als Gärtnerei und Anzuchtbetriebs für Jungpflanzen

b) **Theodor-Grünewald-Weg**

- Theodor Grünewald (1913- 2005) Lüner Persönlichkeit
- 01.09.1939 Betriebsgründung der Gärtnerei
- 1946 Gründungsmitglied der CDU-Ortsunion Altlünen
- Vorsitzender des Ortsvereins Altlünen
- Vorsitzender des Schulausschusses des Gymnasiums Altlünen
- Träger des Bundesverdienstkreuzes
- Ehrenvorsitzender der Kolpingfamilie Lünen-Altstadt und des Kirchenbauhilfswerks

Der Ältestenrat hat in seiner Sitzung vom 18.09.2018 die Vorschläge beraten und empfiehlt die Benennung

- **der Planstraße 1 in** \_\_\_\_\_

- Zu 2. Aufgrund der baldigen Fertigstellung der neuen Eisenbahnunterquerung nördlich des Preußenbahnhofs ist die neue Planstraße zu benennen.

Folgende Benennungen werden von der Verwaltung vorgeschlagen:

Planstraße 2 Da die westlich und östlich angrenzenden Siedlungsbereiche einerseits durch die Bebel- und Derner Straße und andererseits durch die Preußen- und Kurler Straße abgegrenzt sind, bietet es sich an, eine Benennung in Anlehnung an die Straße „An der Kohlenbahn“ vorzunehmen. Hier bieten sich folgende bergbauliche Begriffe an

a) **(Neuer) Durchschlag**

- Verbindung untertägiger Hohlräume durch bergmännischen Vortrieb

b) **Flügelort**

- Ein seitlicher Abzweig vom Stollen. Verbindungsstrecke des Hauptstollens mit einem benachbarten Revier.

c) **Nordtunnel**

- die bisherige, vorläufige Bezeichnung dieses Straßenabschnitts

d) **Helmut-Neuhäuser-Straße**

- Helmut Neuhäuser 1928- 2016 Lüner Persönlichkeit
- 1947 Leitung der Firma Wöstenhöfer
- 1965 Gründung der Neuhäuser KG (führender deutscher

- Hersteller von Untertage-Materialtransportsystemen
- Beiratsmitglied des Unternehmensverbandes für Dortmund und Umgebung
  - Mitglied im Verwaltungsausschuss des Arbeitsamtes Dortmund
  - Mitglied im Industrieausschuss der Industrie- und Handelskammer Dortmund

Der Ältestenrat hat in seiner Sitzung vom 18.09.2018 die Vorschläge beraten und empfiehlt die Benennung

- **der Planstraße 2 in** \_\_\_\_\_

Zu 3. Im Bereich des Bebauungsplans 78 „Alte Herrenthey“ mit dem gleichnamigen Industriegebiet sind die Hausnummerierungen bisher in der angrenzenden Erschließungsstraße Elsa-Brandström-Straße vorgenommen worden.

Durch weiter zunehmende Bebauung ist dieses zukünftig nicht mehr möglich, eine Umbenennung des Straßenabschnitts ist erforderlich

Folgende Benennungen werden von der Verwaltung vorgeschlagen:

Planstraße 3 a) **Alte Herrenthey**

- da die Gewannenbezeichnung Herrenthey in verschiedenen Ausprägungen (BAB-Parkplatz, Gehöfte) die dortige Lage kennzeichnet, bietet sich der Name „Alte Herrenthey„ in Verbindung mit dem Namen des Industriegebiets an.

Der Ältestenrat hat in seiner Sitzung vom 18.09.2018 die Vorschläge beraten und empfiehlt die Benennung

- **der Planstraße 3 in** \_\_\_\_\_